



A NE RATER SOUS
AUCUN PRETEXTE



CHATEAUBRIAND ET UNE
AUTRE DAME DE
PIERRECLAU...

Actualité > Grand Sud > Haute-Garonne > Revel > Sorties

Une conférence «sur les traces de Las Cases» à Sorèze

Publié le 05/03/2015 à 03:55, Mis à jour le 05/03/2015 à 08:01

Colloques et conférences - Revel (31) - Société d'histoire

À partir du 08/03/2015



Emmanuel de Las Cases et Napoléon à Saint-Hélène./Photo repro DDM

La Société d'histoire de Revel/Saint-Ferréol, La Société archéologique de Lavaur et la Société des sciences, arts et belles lettres du Tarn, organisent une conférence (*), ce dimanche 8 mars, à 17 heures, au réfectoire des Pères de l'Abbaye-école de Sorèze (entrée rue Lacordaire), sur le thème de : «Sainte-Hélène, sur les traces de Las Cases». Une conférence présentée par Pierre-Emile Renard, président fondateur d'une société d'histoire locale depuis 32 ans et vice-président de la fédération des Sociétés d'histoire des Yvelines.

Passionné depuis son plus jeune âge par la vie de Napoléon Bonaparte, membre du Souvenir Napoléonien, il a parcouru les lieux d'Europe et du Moyen-Orient où l'Empereur a laissé sa marque. Il y a un an, à titre individuel il est allé visiter l'île de Sainte-Hélène avant que celle-ci ne puisse être atteinte par la voie des airs. Depuis avec M. et Mme Vialelle, il a cherché à éclairer certaines périodes de la vie d'Emmanuel de Las Cases, le mémorialiste de Sainte-Hélène, né à Blan dans une ferme qui était alors sur le territoire de Couffinal. Jusqu'à l'âge de huit ans il sera même élève de l'école de Sorèze où sera donnée la conférence de ce dimanche. À travers des documents audio-visuels «Sainte-Hélène, sur les traces de Las Cases», le conférencier fera découvrir cette île à jamais célèbre du fait de son illustre prisonnier. Proche de l'Empereur, Las Cases le suivra en 1815, dans son exil forcé sur l'île de Sainte-Hélène, après la défaite de Waterloo. Il est accompagné de son fils, Emmanuel, qui recueillera avec lui les mémoires en partie dictées par l'Empereur, qui lui serviront ensuite à écrire le «Mémorial».

(* Participation libre.